

**IMPLEMENTASI KEBIJAKAN PENYELENGGARAAN
PENDIDIKAN INKLUSIF PADA JENJANG SEKOLAH
DASAR DI KOTA CIMAHI**

TESIS

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu
Syarat Memperoleh Gelar Magister Pendidikan
Program Studi Pendidikan Khusus



Oleh,
ROBIANSYAH. STU
1507561

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN KHUSUS
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA**

2017

Implementasi Kebijakan Penyelenggaraan Pendidikan Inklusif Pada Jenjang Sekolah Dasar di Kota Cimahi

Oleh
Robiansyah. STU

Sebuah tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Magister pada Sekolah Pascasarjana

© **Robiansyah STU 2017**
Universitas Pendidikan Indonesia
Desember. 2017

Hak Cipta dilindungi undang-undang.
Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis.

LEMBAR PENGESAHAN

**ROBIANSYAH. STU
1507561**

**IMPLEMENTASI KEBIJAKAN PENYELENGGARAAN PENDIDIKAN
INKLUSIF PADA JENJANG SEKOLAH DASAR DI KOTA CIMAHI**

**DISETUJUI DAN DISAHKAN OLEH
PEMBIMBING :**

Pembimbing I

**Prof. Dr. H. Nanang Fattah, M.Pd
NIP. 19510518 197803 1 001**

Pembimbing II

**Dr. Hidayat, Dipl. S.Ed., M.Si
NIP. 19570711 198503 1 003**

**Mengetahui,
Ketua Program Studi Pendidikan Khusus**

**Dr. H. Sunardi, M.Pd
NIP. 19600201 198703 1 002**

PERNYATAAN

Saya menyatakan bahwa Tesis yang berjudul “ **IMPLEMENTASI KEBIJAKAN PENYELENGGARAAN PENDIDIKAN INKLUSIF PADA JENJANG SEKOLAH DASAR DI KOTA CIMAHI** ” ini dan seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan dan pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan tersebut, saya siap menanggung resiko yang dijatuhkan kepada saya apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap karya saya.

Bandung, Desember 2017

Yang membuat pernyataan,

Robiansyah. STU

NIM. 1507561

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmannirrahim,

Segala pujian dan syukur hanya terpanjatkan pada Alloh SWT (*Azza Wa Jalla*), Sang maha pengasih, maha penyayang, maha kehendak, dan yang memberikan berkah serta petunjuk kepada siapa saja yang beliau kehendaki. Sholawat, salam serta rahmat yang sangat mulia selalu terlimpah dan tumpah dari hati yang paling dalam kepada teladan manusia hingga akhir zaman, yakni Habbibana Wa Nabiyyana Muhammad Shollallohu ‘Alayhi Wassalam, yang dengan kemuliaannya telah melepaskan segala keburukan alam dunia, juga kepada Keluarganya, para sahabat-sahabatnya, para Thobi’in, para Thobi’at, dan semoga tumpah kepada kita umatnya hingga penghujung kehidupan dunia akhirat. Amin

Sekapur sirih ini termaktub pada sebuah pembelajaran paling berharga tentang pelbagai eskalasi nilai-nilai kehidupan, repetisi lisan yang takhenti berdzikir dalam bait Doa-doa, memaknai keberadaan ruang dan waktu yang nyata, serta tak kalah penting yaitu kekuatan kepercayaan keluarga dan orang-orang hebat tersayang yang berada tepat disamping penulis, mereka mampu mengangkat derajat lalu memotivasi penulis disaat terpuruk hingga menjadi saksi perjuangan tatkala penulis merampungkan TESIS ini yang berjudul “**Implementasi Kebijakan Penyelenggaraan Pendidikan Inklusif Pada Jenjang Sekolah Dasar di Kota Cimahi**” dapat terselesaikan dengan baik. TESIS ini terdiri dari 5 BAB, diantaranya yaitu BAB I Pendahuluan, BAB II Berisi tentang literasi kajian teoritis terkait tentang penelitian yang dilakukan, pada BAB III dijelaskan mengenai metodologi dan pendekatan penelitian yang digunakan, BAB IV berisi hasil temuan dan pembahasan penelitian, dan BAB V yang memuat tentang kesimpulan, rekomendasi dan implikasi.

Adapun dalam penulisan TESIS ini masih terdapat beberapa kekurangan dan belum sempurna baik isi maupun tata laksana dalam penyajian. Penulis juga menyadari bahwa TESIS ini tidak dapat terlaksana tanpa bantuan dan bimbingan berbagai pihak. Oleh karena itu dengan menundukan kepala dan kerendahan hati, otokritik serta saran yang bersifat positif konstruktif dari pembaca akan sangat membantu penulis. Akhir kata dengan keikhlasan, penulis ucapkan semoga TESIS ini dapat menambah Khazanah keilmuan yang ada serta memberikan inspirasi bagi orang yang membacanya. Selamat dan sukses.

Wallahul Muwafiq Ilaa Aqwamith Thorieq Wassalamu'alaikum Warahmatullah Wabarakaatuh.

Bandung, Desember 2017

Robiansyah. STU

UCAPAN TERIMAKASIH

Yang pertama dan utama penulis panjatkan rasa syukur ke hadirat Allah SWT, tanpa kehendaknya, penulis tidak mungkin dapat menyelesaikan penelitian ini. Shalawat dan salam selalu tercurahkan dan terlimpahkan kepada Habbibana Wanabiyyana Muhammad SAW, semoga Allah SWT dan beliau meridhoi atas selesainya penelitian ini. Pada kesempatan ini penulis juga mengucapkan rasa terima kasih sebesar-besarnya dan penghargaan kepada:

1. Kedua Orangtua, Bapak Sumitro Utomo, S.T serta (Alm) Ibu Elis Komaliah, S.Psi yang telah banyak berkorban segalanya dengan sangat IKHLAS. Pemberian kalian begitu banyak dan tidak dapat terukur. Semoga amal dan ibadah kalian senantiasa dibalas berlipat-lipat oleh Allah SWT di dunia dan di surga FirdausNya kelak, bersama dengan orang-orang yang kalian sayangi.

Kedua Kakak Sony E.U, S.E dan Lucki J.U, S.E yang telah melaju kedepan serta akan memulai kehidupan baru. Semoga selalu diberikan kelancaran dan ketabahan dalam hidup ini.

2. Keluarga besar H. Suparmadi dan Ibu Oma Wijaya yang telah memberikan dukungan Moral dan materi. Semoga semuanya selalu diberikan balasan yang berlipat-lipat pula, dan dikumpulkan bersama dengan orangtua serta keturunan-keturunan kita di surga FirdausNya. Begitu juga kepada seluruh Uwa, Paman, Bibi, Saudara, Sepupu semuanya, Terima Kasih Banyak.
3. Keluarga Bpk. Rizalie Taufiq, S.E dan Dra. Sri Sudiati sebagai keluarga konjugal dari penulis, Keluarga Bpk. Drs. H. Hery Herdiana, M.A, Keluarga Bpk. Prof. Utang Suwaryo, Keluarga Bpk. Prof. Sunardi (UNS), Keluarga Bpk. Wahyuafif Al Ghofiqi, Kang Hipni Mubarak, Lc. Terima kasih atas bimbingan spiritual, mental, intelektual, kepemimpinan dan aktualisasi bagi penulis. Semoga ilmu yang diberikan senantiasa bermanfaat.

UCAPAN TERIMAKASIH

Pada kesempatan ini pula penulis juga mengucapkan rasa terima kasih sebesar-besarnya dan penghargaan pada almamater Universitas Pendidikan Indonesia yang ditunjukkan kepada:

1. Prof. Dr. H. R. Asep Kadarohman, M.Si. selaku Rektor UPI yang dimuliakan, terima kasih telah banyak memberikan bantuan, motivasi dan bimbingan akademik serta mengajarkan menjadi peneliti/akademisi yang berintegritas dan berdikari walaupun disela-sela kesibukannya. Semoga bapak senantiasa diberikan kesehatan dan panjang umur oleh Alloh. SWT.
2. Prof. Yaya S Kusumah, Ph.D selaku Direktur Sekolah Pascasarjana UPI, Prof. Dr. Anna Permanasari, M.Si selaku wakil direktur 1 Sekolah Pascasarjana yang telah banyak membantu dan memfasilitasi penulis dalam urusan akademik dan kemahasiswaan selama menempuh kuliah. Terima kasih.
3. Prof. Dr. H. Nanang Fattah, M.Pd. selaku pembimbing I yang telah memberikan banyak ilmu, motivasi, dan pengalaman yang sangat berharga kepada penulis, selama penulis memulai dan menyelesaikan Karya Ilmiah (Tesis) ini dengan kedisiplinan dan persistensi. Semoga bapak diberi kesehatan dan panjang umur Alloh. SWT.
4. Dr. Hidayat, Dipl. S.Ed., M.Si. selaku pembimbing II yang juga telah memberikan banyak pengertian, kesempatan, dan motivasi kepada penulis untuk terus belajar dan *happy*, khususnya dalam epistemologi dan keterlaksanaan tesis ini. Semoga bapak diberi kesehatan dan panjang umur oleh Alloh. SWT.
5. Dr. H. Sunardi, M.Pd. selaku Ketua Program Studi PKh SPs UPI dan segenap staf pengajar di Prodi PKh yang banyak sekali memberikan ilmu-ilmu bermanfaat yang tidak akan habis.
6. Dr. H. Zaenal Alimin, M.Ed. selaku pembimbing akademik selama penulis melaksanakan perkuliahan serta banyak sekali memberikan ilmu-ilmu bermanfaat, semoga bapak senantiasa diberi kesehatan dan panjang umur oleh Alloh. SWT.
7. Terkhusus kepada Dr. Shollehudin, Dr. Dudung Rakhmat, (Alm) Dr. Djadja Rahardja, Dr. Didin Wahidin, Dr. Didi Tarsidi, Dr. Sima Mulyadi, Dr. Imas Diana, Prof Sofyan Sauri, Prof. Suhendra (Rektor Uninus), Dr. Asep bayu, Dr. Mif Baihaqi, Dr. Permanarian Dr. Dedy Ahmad K, Dr. Djuang, Prof. Djohar Permana, dan seluruh Civitas Akademika UPI.

8. Mahasiswa Pendidikan Khusus Angkatan 2015 SPs UPI terima kasih atas kebersamaan dan silaturahmi selama menempuh perkuliahan, seluruh kawan-kawan mahasiswa di SPs UPI, FKM SPs serta Civitas Akademika SPs UPI.
9. Ibu Anne Rupadiah, selaku kepala SDN Cimahi Mandiri II Kota Cimahi yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk menyelesaikan karya ilmiah ini. Beserta seluruh guru-guru dan warga sekolah yang telah membantu kelancaran penelitian yang telah diselesaikan oleh peneliti.
10. Bapak H. Sudarman, selaku kepala SLBN-A Citeureup Kota Cimahi yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk menyelesaikan karya ilmiah ini. Beserta seluruh guru-guru (Pak Andri dan pak Yassir) dan warga sekolah yang telah membantu dan melancarkan segala keperluan penelitian. Bapak Utin Selaku Ketua Pusat Sumber Inklusi Kota Cimahi yang berkenan memberikan waktu dan pemikirannya dalam wawancara yang dilakukan oleh peneliti, semoga bapak senantiasa diberi kesehatan dan panjang umur.
11. Bapak Tohari Selaku ketua Pokja Inklusi dan sebagai Kasubbag Pendidikan Dasar Dinas Pendidikan Kota Cimahi, yang telah mengizinkan peneliti untuk observasi dan wawancara demi kelancaran proses penelitian guna menyelesaikan Karya Tulis (Tesis) ini. Panjang umur perjuangan pak.
12. Dan semua pihak yang tidak tertulis, penulis ucapkan rasa terimakasih yang sebesar-besarnya juga atas pertolongan kalian semua sehingga seperti ini.
Semoga Allah SWT melimpahkan segala nikmat dan karunia-Nya. AAMIIN.